

الجمعية العامة للاتحاد البرلماني الدولي تركز على سبل السلام من خلال الدبلوماسية البرلمانية

الجمعة، 2024/03/01 - الساعة 10:00



ستُعقد الجمعية العامة الـ 148 للاتحاد البرلماني الدولي في جنيف، سويسرا، في الفترة من 23 إلى 27 آذار/مارس 2024. وهذه هي المرة الأولى منذ حوالي ست سنوات التي تُعقد فيها الجمعية نصف السنوية للاتحاد البرلماني الدولي في جنيف. ومن المتوقع أن يحضر الجمعية مئات البرلمانيين من جميع أنحاء العالم لتناول موضوع الدبلوماسية البرلمانية: بناء الجسور من أجل السلام والتفاهم.

ومع تعرض 56 دولة للنزاعات المسلحة في العام 2023 - وفقًا لمعهد ستوكهولم الدولي لأبحاث السلام - ستوفر الجمعية العامة للاتحاد البرلماني الدولي المساحة اللازمة للحوار البرلماني والدبلوماسية على المستويات العالمية والإقليمية والثنائية، كتكملة للأمم المتحدة وغيرها من المنتديات المتعددة الأطراف.

وستجتمع الهيئات البرلمانية المختلفة للاتحاد البرلماني الدولي التي تركز على حالات النزاع شخصيًا في جنيف، بما في ذلك:



● فريق العمل المعني بالحل السلمي للحرب في أوكرانيا والذي سيستمع إلى برلمانيين من كل من روسيا الاتحادية وأوكرانيا بشكل منفصل. ويتألف فريق العمل من ثمانية برلمانيين بارزين من جميع أنحاء العالم، ويتمثل هدفه في استكشاف المساهمات البرلمانية في الجهود المبذولة لإنهاء الحرب. كما يعمل كوسيط لتبادل المعلومات بين البرلمانيين.

● لجنة شؤون الشرق الأوسط التابعة للاتحاد البرلماني الدولي، والتي ستجتمع للنظر في الإجراء البرلماني الذي يجب اتخاذه في ضوء الصراع الذي طال أمده في غزة، وما يترتب عليه من عواقب إنسانية كارثية. وتتكون اللجنة من 12 عضواً برلمانياً ذو خبرة خاصة في الشرق الأوسط، تكون فيها إسرائيل ودولة فلسطين عضوين في اللجنة بحكم منصبهما.

● مجموعة مسهلي الحوار حول قبرص التابعة للاتحاد البرلماني الدولي، والتي ستجتمع لتقييم ودراسة التدابير اللازمة لحل الوضع في الجزيرة.

● ومن المتوقع أيضاً عقد اجتماعات مع وفود رفيعة المستوى بقيادة رئيسي برلماني أرمينيا وأذربيجان، في أعقاب الزيارة التي قام بها الأمين العام للاتحاد البرلماني الدولي مارتن تشونغونغ إلى المنطقة مؤخراً.

ومن المتوقع أن تعتمد الجمعية قرارات بشأن مواجهة الآثار الاجتماعية والإنسانية لأنظمة الأسلحة الذاتية التشغيل والدكاء الاصطناعي والشراكات من أجل العمل المناخي: تعزيز الوصول إلى طاقة صديقة للبيئة بتكلفة ميسورة، وضمان الابتكار، والمسؤولية، والإنصاف .

وستجتمع جميع الهيئات البرلمانية الأخرى للاتحاد البرلماني الدولي، بما في ذلك لجانه الدائمة المواضيعية الأربع، ومنتدى النساء البرلمانيات، ومنتدى البرلمانيين الشباب، ولجنة حقوق الإنسان للبرلمانيين.

وفي الجمعية، سيبدأ الاتحاد البرلماني الدولي أيضاً في قبول الترشيحات لنسخة 2024 من جائزة كريم-باسي، التي سميت على اسم برلمانيي القرن التاسع عشر ويليام راندال كريم وفريدريك باسي، اللذين أسسا الاتحاد البرلماني الدولي في العام 1889 كجزء من حركة السلام.



وفي ما يتعلق بموضوع الجمعية العامة، ينبغي أن يتمتع البرلمانى (البرلمانىون) الفائزون بسجل استثنائى عندما يتعلق الأمر بالسلم والأمن. وسيتم الإعلان عن الفائز بجائزة 2024 فى الجمعية العامة الثانية للاتحاد البرلمانى الدولى لهذا العام فى تشرين الأول/أكتوبر.

تفاصيل عملية

الزمن: من 23 إلى 27 آذار/مارس 2024.

المكان: مركز جنيف الدولى للمؤتمرات فى سويسرا، 7 شارع فارمبى، 1202 جنيف، سويسرا.

حضور وسائل الإعلام: سيتمكن جميع ممثلى وسائل الإعلام المعتمدين لدى الأمم المتحدة من الوصول إلى مكان انعقاد الجمعية العامة. بالنسبة لوسائل الإعلام الدولية المسافرة إلى جنيف، يرجى [التسجيل](#). (مرفق رقم 1)

وسيتم بث الجمعية العامة مباشرة على الموقع الإلكترونى ipu.org/148

يُعتبر الاتحاد البرلمانى الدولى المنظمة العالمية للعملية للبرلمانات الوطنية. وقد تأسس قبل أكثر من 130 عاماً كأول منظمة سياسية متعددة الأطراف فى العالم، مشجعاً على التعاون والحوار بين كافة الدول. والىوم، يضم الاتحاد البرلمانى الدولى 180 برلماناً وطنياً عضواً و15 هيئة برلمانية إقليمية. وهو يعزز الديمقراطية ويساعد البرلمانات على التطور لتصبح مؤسسات أقوى وأكثر شباباً وأكثر مراعاةً للبيئة وأكثر توازناً بين الجنسين وأكثر ابتكاراً. كما أنه يدافع عن حقوق الإنسان للبرلمانىين من خلال لجنة مخصصة مكونة من نواب من جميع أنحاء العالم.

للمزيد من المعلومات، يرجى التواصل مع توماس فيتزسيمونز عبر البريد الإلكترونى: press@ipu.org





Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

الجمعية العامة الـ148 للاتحاد البرلماني الدولي

جنيف، سويسرا

23-27 آذار/مارس 2024

مرفق رقم 1

التسجيل الإلكتروني





Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

الجمعية العامة الـ148

للاتحاد البرلماني الدولي

المكان

مركز جنيف الدولي للمؤتمرات

جنيف، سويسرا



التاريخ

27-23 آذار/مارس 2024



أهلاً بكم في نظام التسجيل في الفعالية الخاصة بالاتحاد البرلماني الدولي

إنّ نظام التسجيل الإلكتروني للاتحاد البرلماني الدولي متاح فحسب لأعضاء الاتحاد البرلماني الدولي والأعضاء المنتسبين والمراقبين الدائمين ووسائل الإعلام. أي منظمات أخرى و/أو أشخاص مهتمين بحضور الجمعيات العامة للاتحاد البرلماني الدولي وغيرها من الفعاليات مدعوون إلى مراسلة البريد الإلكتروني التالي: postbox@ipu.org. يجب أن يرد منسق واحد فحسب لكل وفد يستخدم نظام التسجيل في الفعالية. سنستخدم المعلومات التي تقدمونها لنبقيكم على اطلاع على عمل الاتحاد البرلماني الدولي وأنشطته*.

مسجّل سابقاً؟

سجل الآن

جعل الجمعية العامة مراعية للبيئة

تماشياً مع استراتيجية الاتحاد البرلماني الدولي للفترة 2022 - 2026، يتم بذل جهود واعية للحد من الأثر البيئي للجمعيات العامة للاتحاد البرلماني الدولي. تشمل التدابير لتقليل عدد الوثائق المطبوعة وتقليل استخدام البلاستيك لمرة واحدة.

ويُدعى المندوبون إلى النظر في بذل جهودهم للحد من آثارهم السلبية على البيئة.

* يلتزم الاتحاد البرلماني الدولي باحترام خصوصية الأشخاص الذين يتعامل معهم. تتوفر المزيد من المعلومات حول ممارسات

الخصوصية لدينا على الرابط التالي: <https://www.ipu.org/privacy-statement>.



IPU Assembly to focus on pathways to peace through parliamentary diplomacy

Fri, 01/03/2024 - 10:00



[The 148th IPU Assembly](#) will be held in Geneva, Switzerland from 23-27 March 2024. This is the first time in almost six years that the IPU's biannual Assembly will be held in Geneva. Hundreds of parliamentarians from around the world are expected to attend the Assembly to address the theme *Parliamentary diplomacy: Building bridges for peace and understanding*.

With 56 countries experiencing armed conflict in 2023 – according to the Stockholm International Peace Research Institute – the IPU Assembly will provide a much-needed space for parliamentary dialogue and diplomacy at the global, regional and bilateral levels, as a complement to the United Nations and other multilateral forums.

The IPU's various parliamentary bodies focused on conflict situations will meet in person in Geneva, including:

- The [IPU Task Force for the peaceful resolution of the war in Ukraine](#), which will hear from parliamentarians from both the Russian Federation and Ukraine separately. made up of eight prominent parliamentarians from around the world, the Task Force's objective is to explore parliamentary contributions to efforts to end the war. It also acts as a shuttle for information exchange between the two parliaments.
- The [IPU Committee on Middle East Questions](#), which will meet to consider what parliamentary action to take in view of the protracted conflict in Gaza, with its disastrous humanitarian consequences. The Committee is made up of 12 members

of parliament with a special expertise in the Middle East. Israel and Palestine are ex-officio members of the Committee.

- The [IPU Group of Facilitators on Cyprus](#), which will meet to take stock of and consider measures to resolve the situation on the island.
- Meetings are also foreseen with high-level delegations led by the Speakers of Parliament from Armenia and Azerbaijan, following IPU Secretary General Martin Chungong's recent [visit](#) to the region.

The Assembly is expected to adopt resolutions on *Addressing the social and humanitarian impact of autonomous weapon systems and artificial intelligence* and *Partnerships for climate action: Promoting access to affordable green energy, and ensuring innovation, responsibility and equity*.

All the other IPU parliamentary bodies will meet, including its four thematic Standing Committees, the Forum of Women Parliamentarians, the Forum of Young Parliamentarians and the Committee on the Human Rights of Parliamentarians.

At the Assembly, the IPU will also start accepting nominations for the 2024 edition of the [Cremer-Passy Prize](#), named after 19th century parliamentarians William Randall Cremer and Frédéric Passy, who founded the IPU in 1889 as part of the peace movement.

Linked to the theme of the Assembly, the winning parliamentarian(s) should have an exceptional record when it comes to peace and security. The winner of the 2024 Prize will be announced at the second IPU Assembly of the year in October.

Practical details

Date: 23 to 27 March 2024.

Venue: The International Conference Centre Geneva (CICG), 7 rue de Varembé, 1202 Geneva, Switzerland.

Media attendance: All UN accredited media representatives will be able to access the Assembly venue. For international media travelling to Geneva, please [register](#).

The Assembly will be livestreamed at ipu.org/148

The IPU is the global organization of national parliaments. It was founded more than 130 years ago as the first multilateral political organization in the world, encouraging

cooperation and dialogue between all nations. Today, the IPU comprises 180 national Member Parliaments and 15 regional parliamentary bodies. It promotes democracy and helps parliaments develop into stronger, younger, greener and more gender-balanced and more innovative institutions. It also defends the human rights of parliamentarians through a dedicated committee made up of MPs from around the world.

For more information, contact Thomas Fitzsimons at e-mail: press@ipu.org